
令和元年 第１５回 苫小牧市選挙管理委員会会議録 

開 催 日 時    令和元年１０月９日（水）午前９時００分 

開 催 場 所    苫小牧市選挙管理委員会事務局 

出  席  者    委 員 長  三 浦 希 嘉 

委  員  小 松 靖 孝 

委  員  大 森 美智子 

委  員  椎 名 貴 誇 

事務局長  池 渕 雅 宏 

           主  幹  河 本 充 教 

           主  査  石 川 将 之 

            書  記  太 田 晴 妃 

            嘱託事務員 中 村 圭奈子 

署 名 委 員     委  員  椎 名 貴 誇 

会 議 内 容     別 紙 の と お り 



会議の概要

午前９時００分 議長（三浦委員長）が開催を宣言し、議事に入る。

１ 会議録署名委員の指名について

＜椎名委員を指名＞

２ 報告                             （主幹説明）

   報告第１号  裁判員候補者予定者名簿について

   報告第２号  検察審査員候補者予定者名簿について

＜原案のとおり承認＞

３ 議案                             （主幹説明）

   議案第１号  選挙人名簿の登録抹消について

   議案第２号  在外選挙人名簿の登録について

   議案第３号  苫小牧市議会議員選挙における選挙運動に関する収入及び支出

          の報告書要旨の公表について

   （委員長）公表時期は適切か。

   （主幹） 候補者からの、２回目の報告が遅くなったものがあり、今回となっ

た。

   （事務局長）候補者により金額の違いはあるが、公費負担には、ビラとポスタ

ー作製費や自動車に関する経費もある。法定得票数に達していれ

ば、落選した方にも公費負担は認められるので、平均で１人７０

万程、支払われている。

   議案第４号  苫小牧市議会議員選挙における選挙運動に関する収入及び支出

          の報告書要旨の公表の方法について

   （事務局長）公表の方法については、委員会の定める方法となっている。

         ホームページの掲載について現在調査をしている。例えば北海道

は知事、道議の報告書を載せているが、道内他都市をも見ると載

せていない。事務局で調査を進め掲載を考えていきたいが、ご意

見を伺いたい。

   （小松委員）選挙に関心をもってもらう為には、公表した方がいいのかもしれ

ない。

   （椎名委員）札幌、旭川とかは。

   （事務局長）札幌も載せてはいない。

   （委員長） 我々も気が付かない課題がないか、慎重に見極めながら検討して

はどうか。ただ色々なことをガラス張りにしていくことは、投票

率の向上に繋がって、選挙に関心をもってもらうことになる。

   （事務局長）もう少し研究させていただきたい。

＜原案のとおり可決＞

４ その他                          （事務局長説明）



（１）次回委員会開催予定日について 

   日 時   令和元年１１月１３日（水）午前９時  

   場 所  苫小牧市選挙管理委員会委員室 

（２）会議開催予定について                （事務局長説明）

○第１０３回道南１２市選挙事務研修会

日 時  １１月８日（金）午後１時３０分

場 所  伊達市市民活動センター多目的室

※    出席

  ○令和元年度全選連理事会並びに研修会

   日 時  １１月１４日（木）午前１１時

   場 所  仙台市 ホテルメトロポリタン仙台

   ※椎名委員出席

（３）苫小牧市明るい選挙推進協議会事業について       （主幹説明）

  ①事業結果

○議会傍聴

    日 時  ９月５日（木） 

         午前の部（１０時～１２時）２１名参加 

         午後の部（１３時～１５時） ２名参加 

９月６日（金） 

午前の部（１０時～１２時） ８名参加 

午後の部（１３時～１５時） １名参加 

    場 所  市役所１１階 市議会本会議場 

②事業予定 

○第８回苫小牧漁港ホッキまつりにおける選挙啓発について 

    日 時  １０月２０日（日）午前１１時 

    場 所  苫小牧港西港漁港区 

○ゼロごみの日大掃除 

日 時  １０月２３日（水）９時３０分 

 場 所  総合体育館・中央図書館周辺 

○明るい選挙推進協議会第３回役員会 

 日 時  １１月２６日（火）１０時 

 場 所  市役所７階会議室 

（４）その他 

   （事務局長）（市の選挙における）選挙公報を選挙期間後もホームページ

掲載することについて、今は北海道と同じく選挙日当日までと

なっている。選挙の公約を検証するものとして掲載するという

考え方もあるし、残すことにより現職の事前運動となってしま

うとの考えもあるが、ご意見を伺いたい。 

   （委員長）公開は当日までで、記録的意味合いとして、担当部局が残して

おけば良いのではないか。各家庭に全戸配布しているのだから



必要はないと思うが。 

   （小松委員）閲覧ができることの周知をしては良いのでは。 

   （事務局長）次の市長、市議選まで時間はあるので判断は急がない。また、

議論をお願いしたい。 

   （事務局長）平等社会を推進するネットワーク苫小牧主催で１１月１３日

に模擬議会が開催される。一般公募の方を含めて議員の立場に

なって、市政に対して質問をするというもの。女性の議員が少

ないという観点から、人材育成の必要性、お金が掛からない選

挙はできないかという質問がある。選挙運動資金について事務

局の方で対応したい。 

   （小松委員）無責任に出られるというのは良いのだろうか。 

   （椎名委員）当選を争う意思のない売名などもあるので、誰でもというの

は。 

   （事務局長）それを防ぐために供託金の制度がある。選挙運動にはお金が

掛るというイメージを持たれているのかもしれない。公職選挙

法で上限額が定められていること、公費により負担が軽減され

る部分があることを説明してきたい。 

   （委員長）選挙資金に関して男女でハンデがつくということはあるのだろ

うか。 

   （小松委員）選挙に関する議論が活発になってくるのは良いことです。 

   （椎名委員）立候補については、男とか女とか関係なしに、人としてどう

いう考えで行動するかが問われると思う。 

委員長：以上で委員会を閉じます。午前９時４０分閉会

以上会議の概要を記載し、その相違なきことを確認し、署名する。

 令和元年１０月９日

              委員長

              署名委員


